
平成 30年（2018年）２月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ４ 日 目 ） 

平成 30年２月 26日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 上 原 仙 子 

(なはの翼 f 協働) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 協働による

まちづくりへ

の学校の関わ

りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 共同利用施

設について 

 

 

 

(１) 城間市長は、学校長を経験しているが、学

校がまちづくりにかかわる意義をどう考え

ているか。また、その課題についてもご自身

の経験から伺う 

 

 

(２) 校区まちづくり協議会支援事業の担当課

は、学校長を始めとする学校現場への理解を

促す取り組みをどのように行っているのか 

 

 

(３) 教育委員会は、学校長を始めとする学校現

場に対して、まちづくりへの学校の関わりに

ついて、理解を深める取り組みを行っている

のか伺う 

 

 

 

(１) 共同利用施設の概要、数、築年数について

伺う 

 

 

(２) 施設の老朽化、利用者の高齢化等によっ

て、施設改修が必要になっているが、見解を

伺う 

 

 

(３) 共同利用施設の一つである小禄自治会館

にバリアフリーにも対応した避難用スロー

プを設けてほしいとの要望があるが、見解を

伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 国際通りにおける災害対策の取り組みについ

て以下伺う 

 

(１) 今年１月 20 日に実施された国際通りでの

不発弾処理について、観光客への対応はど 

のように行ったか 

 

 

(２) 自然災害、取り分け大地震・津波のような

万一の災害が起こった際の観光客への災害

対策は取られているか 

 

 

(３) 防災行政無線の設置状況について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 粟 國  彰 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 市長の政治

姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 民泊行政に

ついて 

 

 

 

 

３ 年金行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 乗合タクシ

ーについて 

 

 

 翁長知事側のオール沖縄勢力と政府与党の自

民党が攻防戦を展開した名護市長選は、自民、公

明、日本維新の会推薦の新人、渡具知武豊氏が初

当選を勝ち取った。本土メディアは、オール沖縄

の崩壊を示した結果と報道している。城間市長

は、稲嶺前市長の出陣式応援弁士で、海にも陸に

も基地を造らせないという強い決意、この選挙は

沖縄の未来を決める選挙である、名護市を預かる

リーダーとして、誰がふさわしいのか明らかであ

ると述べている 

 城間市長は名護市長選挙についてどう思うの

か、名護市を預かるリーダーとして、渡具知市長

ではふさわしくないのか伺う 

 

 

 市内の民泊施設 622 件で 84％に当たる 522 件

が旅館業法の許可を受けていない違法民泊との

報告があるが、市内民泊全体は何件で、違法と思

われる件数も伺う 

 

 

 これまで年金については 25 年以上納付しなけ

れば受給できなかった。しかし、昨年８月より

10 年間納付している人も受給対象となった。本

市において新規に対象となる年金受給者は何人

で、いまだに申請していない受給予定者は何人 

か伺う 

 

 

 真和志地域乗合タクシー実証実験が実施され

た。その目的は、交通弱者、高齢者、障がい者、

誰でも乗車できる。バス停が遠く、途中まで乗合

なら割安、坂道が大きく家の近くまでタクシー 

が迎えるなど利便性があり、利用者から喜ばれて

いる 

 実証実験期間が平成 28 年８月１日からスター

トし、本格運行が平成 29 年１月９日からスター

トしている。利用者の現状を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 永山 盛太郎 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 港湾整備に

ついて 

 

 

 

２ 学校教育に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 陸上競技場

について 

 

 

 

４ スポーツ啓

発について 

 

 

 

 

５ 安全な環境

整備について 

 

 那覇港新港ふ頭小船たまり場への公衆トイレ

整備について伺う 

 

 

 

(１) いじめの現状について伺う 

 

 

(２) 不登校の現状を伺う 

 

 

 

 陸上競技場がなくなり、サッカー場に変更とな

ることについて伺う 

 

 

 

 健康管理、生涯学習にもつながるスポーツ啓発

活動について伺う 

 

 

 

 

 いわゆるせんべろ営業に関して伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 糸 数 昌 洋 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

２ ふるさと納

税について 

 

 

 

 

３ 高齢者福祉

について 

 

 

 

 

 県及び本市における観光統計調査の実施状況

について問う 

 

 

 

 

 那覇市ふるさとづくり寄附金の実績と課題に

ついて問う 

 

 

 

 

 老人福祉センター等管理運営委託事業の対象

施設について 

 

(１) 指定管理者制度開始前と開始後の利用状

況の推移について 

 

 

(２) 施設の老朽化の状況と修繕の対応について 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 奥 間  亮 

(自 民 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ おむつ交換

台等の設置推

進について 

 

 

 

 

 

 

２ 児童クラブ

(学童)につい

て 

 

 

 

 

３ 大型クルー

ズ観光につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

４ 中心市街地

活性化につい

て 

 

 

 

 

５ 新市民会館

建設計画につ

いて 

 

 ｢おむつ交換台やベビーキープが那覇市内の公

民館や図書館、児童館、その他親子が利用する公

共施設に完備されておらず、困っている｣とのお

父さん、お母さん方から切実な声が上がっている 

 施設の状況を見ながら、子育て支援策として設

置を推進すべきである。見解を問う 

 

 

 

 児童クラブ（学童）に対する支援を充実させ、

クラブの皆さまのご意見・ご要望に応え、連携を

密にした上で、待機児童（潜在的ニーズも含め）

の解消を加速化すべきである。見解を問う 

 

 

 

(１) 那覇港新港ふ頭９号・10 号岸壁における

大型クルーズ船受入に関する課題への対応

について 

 

 

(２) 第２クルーズバース実現に向けた取り組

みについて 

 

 

 

 ｢のうれんプラザ」関係者から、「夜間は周辺が

暗いので、街灯設置等、何らかの対応ができない

か」旨の相談がある。しっかり対応すべきである。

見解を問う 

 

 

 

 今回、新市民会館（新文化芸術発信拠点施設）

に関する陳情が３件提出されているものについ

て、考え方と対応を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 清 水 磨 男 

（ 二 ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 久茂地地域

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 図書館につ

いて 

 

 

３ ファミリー

アニマルライ

ツについて 

 

 

４ 公共のトイ

レについて 

 

 

 

５ 行政とデー

タについて 

 

(１) 緑ヶ丘公園をはじめとして、公園等の整備

状況を伺う 

 

 

(２) 久茂地川沿いの整備にあたって、地域の要

望は確認したのか伺う 

 

 

(３) 校区まちづくり協議会支援事業の次の展

開を伺う 

 

 

(４) 公設市場での事業継承を伺う 

 

 

(５) 新文化芸術発信拠点施設でのバリヤフリ

ーの取り組みを伺う 

 

 

 

 本の福袋を提案するが、那覇市の考えを伺う 

 

 

 

 動物との死別後の対応を伺う 

 

 

 

 

 公園や緑地のトイレの改修、管理の状況を伺う 

 

 

 

 

(１) ひきこもり等の長期化に対し、実態調査に

ついて伺う 

 

(２) ＷＡＧＲＩという取り組みに対して那覇

市の考えを伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 新 崎 進 也 

(維新・無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 新天地市場

本通り整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ のうれんプ

ラザ隣接地、

乗降場につい

て 

 

 

 

３ 道路整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 新天地市場本通り付近には公衆トイレが

なく、商店街の皆様が非常に困っている状況

である。トイレ設置について伺う 

 

(２) 今後のアーケード商店街の整備や取り組

みについて伺う 

 

 

 

 

 のうれんプラザ隣接地に観光バス乗降場を整

備するとの事だが、現状を伺う 

 

 

 

 

 

 各地域から道路整備について要請があるが、対

処について伺う 

 

(１) 那覇市首里石嶺町 3-222付近について、道

路舗装工事後、勾配が高くなり、車体下が地

面と接触してしまうようになったとの声が

あるが、対処について伺う 

 

 

(２) 那覇市繁多川(真和志郵便局前)には、横断

歩道が近くに無い為、横断歩道（白線）を設

置してほしいとの要請がある。対処について

伺う 

 

 

(３) 那覇市識名 1227 番地(那覇市民体育館)前

の入口は抜け道になっており、車両の通行が

多い為左右が見えにくい状況である。カーブ

ミラーの設置の要請がある。対処について伺

う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ ごみ収集業

務委託につい

て 

 

 

 

５ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

 

 

６ 那覇市役所

の相談窓口に

ついて 

 那覇市で委託している一般家庭ごみ収集業務

の年間予算状況を伺う 

 

 

 

 

 先月、那覇市営住宅の入居者募集があったが、

今年度の申込者の人数及び入居状況などの現状

を伺う 

 

 

 

 

 相談窓口における、平成 28 年度の那覇市民か

らの相談件数や内容等の現状を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 施政方針・予

算編成について 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 小禄支所の建て替えについて 

   今後のスケジュールを問う 

 

 

(２) 大嶺地区の船揚場の建設について 

   新規事業・那覇空港南側船揚場整備事業 

の概要を問う 

 

 

(３) 消防行政について 

 

  ① 消防力の整備を問う 

 

  ② 観光危機管理計画と「防災危機管理課」

との関連・連携を問う 

 

  ③ 新規事業・防火衣整備事業の概要を問う 

 

 

 

(４) 介護保険について 

   地域包括支援センターの機能充実への対

応を問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 30 年２月 26 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 古 堅 茂 治 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 情報サービ

スの向上につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 業務効率化

について 

 

 

 

３ スポーツ・

公園行政につ

いて 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(１) 障害を理由とする差別の解消に関する法

律（障害者差別解消法）が 2013 年６月に制

定され、2016 年４月１日から施行された。

同法では、高齢者や障がい者を含む誰もが利

用しやすいものとなるよう情報バリアフリ

ー環境の整備が位置付けられている 

   高齢者や障がい者を含めて、誰もがホーム

ページ等で提供される情報や機能を利用で

きるようにする本市のウェブアクセシビリ

ティ方針の策定について問う 

 

 

(２) 新規事業・那覇市公式ホームページ再構築

について問う 

 

 

 

 業務効率化・住民サービスの向上につながる 

新規事業・基幹系システム更新について問う 

 

 

 

 本市管理の漫湖公園庭球場、６カ所の公園内テ

ニスコートの夜間照明の明るさに差があり、利用

者から改善を求める声が寄せられている。現状 

と改善への取り組みを問う 

 

 

 

 都市計画道路・市道石嶺線の車道側の一部分

(久場川町 2－133 付近・汀良から石嶺向け）に大

量に雨水がたまり、その雨水が通行する車両によ

って歩道側に飛び散り、歩行者が迷惑を被ってい

る。現状と対策を問う 

 

 

 



 

 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 当蔵市街地

住宅跡地利用

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 国指定史跡記念物名勝、伊江殿内庭園に隣接し

ている沖縄県住宅供給公社の当蔵市街地住宅は、

９階建て 33.9ｍもあり、首里城との景観形成で

問題点が指摘されていたが、３月下旬に石嶺団地

建て替えの剰余地への移転新築が完成予定で撤

去されることになっている。この当蔵市街地住宅

の新築移転後の跡地利用については、当局は、

2017年６月定例会での私の質問に対し、「議員の

ご指摘にあるように、首里城下町としての景観や

観光振興、伝統工芸や伝統文化の発信拠点など、

さまざまな側面からの利活用について、今後関係

部署と検討してまいりたい」と答弁している。そ

の検討状況について問う 

 

 

 

(１) コンクリート剥離などが発生したことの

ある老朽学校施設の状況、危険性チェックと

対策を問う 

 

 

(２) 学校施設で突発的に発生する改修の状況

とその予算確保ついて問う 

 

 

(３) 石嶺中学校と城北小学校の体育館の雨漏

りの状況と改修予定について問う 

 

 

(４) 渡慶次教育長が就任して以来の教育施策

の前進面を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 


